

みるみるわかる 心血管のはなし

執筆 ● 田宮 栄治
(江東病院 循環器内科 副院長)

村川 裕二
(帝京大学溝口病院 第四内科 教授)

心臓はひとりで仕事をしているわけではありません。身体中の臓器と血管でつながっています。いろいろな心血管の病態を学べば、臓器がどんなふうに協力し合っているかが見えてきますよ。

連載第 8 回

右心不全か左心不全か？

症例 1

冠動脈疾患と連合弁膜症でフォロー中の 83 歳女性。2 日前より呼吸苦があり来院。

- 既往歴：子宮筋腫手術。
- 家族歴：特記すべきことはなし。
- 生活歴：喫煙なし。



図 1 症例 1：来院時胸部 X 線写真

ディスカッション

- 2020 年の東京オリンピック・パラリンピックは準備段階でかなりゴタゴタしていますね。
- う〜ん。
- 国民の目が厳しくなっていますね。
- う〜ん。
- ちょっと日本のイメージダウンですね。
- う〜ん。
- あと 5 年切っていますが、間に合いますかね。
- う〜ん。
- 請け負う工事業者もヒヤヒヤしますね。
- う〜ん。
- ？
- う〜ん。
- あの、先生、さっきから、『う〜ん』しか発せられませんが、何かご体調でも……。
- う〜ん。
- 何か別のコメントをお願いできれば……。
- う〜ん。結局、前知事の裏借金、裏工作から始まって、競技場やエンブレムも裏が多かったからね。
- う〜ん。たしかに裏ばかりでしたね。
- 裏ばかりで、表がないことを何と申しますかね？
- う〜ん。わかりません。先生、今度は私に『う〜ん』が乗りうつってしまいました。
- 裏ばかりとは、表がないこと。つまり、お・も・て・な・し（表なし）、ってことだよ。
- パチパチパチ（盛大な拍手）。わ〜っ。先生、そこでしたか！そこ〜。私の一本負けです！



指導医

経験 16 年目の循環器専門医。「みるみる」シリーズの新連載を同僚から引き継いだ。今までの連載の評判を越えられるように張り切っている。



研修医

経験 2 年目。将来は循環器の専門医をめざして日々勉強中。指導医の異様な気合いに困惑している。